

	European Christian Workers Movement - Coordination Group
	Europäische Bewegung Christlicher ArbeitnehmerInnen - Koordinierungsgruppe
	Movimiento de Trabajadores Cristianos de Europa - Grupo de Coordinación
	Mouvement des Travailleurs Chrétiens d'Europe - Groupe de Coordination

De quelle Europe voulons-nous pour demain ?

Message écrit par l'ACO France pour le MTCE à l'occasion de la **Journée de l'Europe du 9 mai 2024**

Depuis une quinzaine d'années, l'Europe traverse une succession de crises : crise financière, pandémie, guerre en Ukraine... Les impacts sont nombreux : politiques d'austérité, spéculation sur les prix des denrées alimentaires et de l'énergie, inflation inédite... surtout ressenties par les travailleuses, les travailleurs et les classes populaires. Un pan entier de la population européenne est déjà passé sous le seuil de pauvreté.

Des politiques néolibérales, de plus en plus autoritaires, suivant des stratégies issues des idées de l'extrême droite, notamment sur le terrain sécuritaire, mettent à mal nos démocraties. Ne se sentant plus pris en compte par les politiques menées par les dirigeants, un grand nombre de concitoyens exprime colère, lassitude, voire désenchantement.

Cela se traduit, dans tous les pays européens, par une forte abstention aux élections et, dans le même temps, par un vote de colère en faveur des partis populistes et de l'extrême-droite. Le discours de ces derniers séduit et leurs idées progressent dans la société et aussi dans le monde du travail. Pourtant, ils ne travaillent jamais dans le sens des intérêts des concitoyens, des travailleuses et des travailleurs. Ils s'opposent toujours aux grands projets d'avancée sociale, que ce soit au niveau national (dans chaque pays) qu'au niveau du Parlement européen lors des votes. Et le retour d'expérience de partis populistes au pouvoir, comme en Hongrie et en Pologne, témoigne de leur participation à une érosion des principes de l'État de droit.

De quelle Europe voulons-nous pour demain ?

D'une Europe qui sépare les peuples en les montant les uns contre les autres au détriment de la Paix ?

D'une Europe permettant aux pays de se replier sur eux-mêmes au détriment de la Solidarité ?

D'une Europe sans ligne directrice ou chaque état peut se développer avec la politique du chacun pour soi ?

Pour le Mouvement des travailleurs chrétiens d'Europe (MTCE) et les mouvements nationaux qui la compose, ce serait une erreur de confondre l'Union Européenne avec les politiques néolibérales qui y sont menées et de vouloir rejeter toute idée d'Union Européenne. Depuis la fin de la deuxième guerre mondiale, la construction européenne a constitué, et doit encore constituer un espoir et une avancée majeure pour la paix et la démocratie sur tout notre continent. Notre vision de l'Europe est celle du partage des cultures, en faisant de notre diversité une richesse, celle de l'éducation des peuples au Vivre ensemble, en faisant de notre solidarité une force pour bâtir des lois de justice sociale et environnementale pour toutes et tous.

Nous faisons nôtres les paroles du Pape François, prononcées au Parlement européen à Strasbourg, le 25 novembre 2014 : « L'heure est venue de construire ensemble l'Europe qui tourne, non pas autour de l'économie, mais autour de la sacralité de la personne humaine, des valeurs inaliénables ; l'Europe qui embrasse avec courage son passé et regarde avec confiance son avenir pour vivre pleinement et avec espérance son présent. Le moment est venu d'abandonner l'idée d'une Europe effrayée et repliée sur elle-même, pour susciter et promouvoir l'Europe protagoniste, porteuse de science, d'art, de musique, de valeurs humaines et aussi de foi. L'Europe qui contemple le ciel et poursuit des idéaux ; l'Europe qui regarde, défend et protège l'homme ; l'Europe qui chemine sur la terre sûre et solide, précieux point de référence pour toute l'humanité. »

Tous aux urnes !

Pour le MTCE et ses membres, il est important de faire vivre la démocratie en Europe à l'occasion des prochaines élections européennes du 6 au 9 juin 2024. Pour cela, un seul mot d'ordre « tous aux urnes ! ». Les enjeux pour notre avenir européen sont énormes. Nous sommes tous appelés à nous mobiliser contre l'abstention et contre la montée des partis populistes et nationalistes.